

El debate sobre la modelización de la variación en la Romanística hispano-alemana

Araceli López Serena
Universidad de Sevilla

La variación lingüística se ha convertido en objeto de estudio predilecto en la lingüística contemporánea. Esto ha conducido a la difusión de conceptos y categorías, como los de *norma estándar*, *inmediatez y distancia comunicativas*, *espacio variacional* o *cadena de variedades*, esgrimidos o acuñados *ex professo* por la lingüística románica para la modelización de situaciones de variación intralingüística diversas. Dentro de la Romanística hispano-alemana, un hito clave en este sentido fueron las propuestas de Peter Koch y Wulf Oesterreicher (1985, 1990/2007/2011), que en los últimos tiempos sido objeto de crítica por parte de diversos autores (cf. Dufter/Stark 2003; Selig 2011; Del Rey Quesada 2021). En este contexto, el propósito de mi ponencia será pasar revista a algunas de estas críticas, a fin de poner de manifiesto algunas fortalezas de la modelización de la norma estándar como norma de la distancia comunicativa que parecen haber pasado desapercibidas en la bibliografía de las tres últimas décadas.